

# *Cancilleres abogan por zona de paz en el Caribe*

---



Saint Georges, 14 may (PL) Cancilleres de países de la Comunidad del Caribe (Caricom) reunidos en la capital de la isla de Granada coordinaron asuntos de política exterior para ayudar a promover el desarrollo de la región y asegurar que siga como una Zona de Paz.

El ministro de Asuntos Exteriores de Granada, Peter David, quien preside esta XXII reunión del Consejo de Relaciones Exteriores y Comunitarias, enfatizó que la cita tiene lugar en un momento crucial.

En ese sentido explicó que la determinación y coherencia de los Estados caribeños con sus intereses nacionales, colectivos y con los principios del derecho internacional y la diplomacia se están probando.

Al recordar una frase pronunciada por el fallecido primer ministro de Barbados Errol Walton Barrow, en un discurso ante las Naciones Unidas, hace 57 años, enfatizó que los miembros de Caricom 'somos amigos de todos y satélite de nadie'.

'En este contexto nos reunimos, para discutir no solo las relaciones y los arreglos entre nosotros, sino también para establecer estrategias sobre algunos de los asuntos urgentes del día', subrayó.

Una de ellas es la actual crisis política en Venezuela, que ha probado severamente nuestra política de no injerencia desde hace mucho tiempo, y también nuestros propios deseos de que el Caribe siga siendo

una zona de paz, remarcó el titular al referirse a la Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz, suscrita en La Habana, Cuba, durante la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños en 2014.

Exhortó a explorar para buscar soluciones colectivas a los conflictos o crisis tal como ocurrió en la reunión de enero pasado entre la Comunidad y el Secretario General de las Naciones Unidas, António Guterres para alcanzar una resolución sobre Venezuela.

Recordamos nuestro apoyo al respeto estado de derecho y el requisito del diálogo para una resolución pacífica, al tiempo que mantenemos nuestra percepción adversa y la no aceptación de la amenaza o el uso de la fuerza, dijo Peter David en el discurso inaugural de la reunión.

Incluso como Estados soberanos individuales, debemos tratar de actuar juntos en muchos de estos asuntos, ya que al hacerlo, ayuda a proteger la soberanía que tanto queremos proteger, añadió.

Invitó a buscar la consolidación de las relaciones con los socios tradicionales de Caricom y el establecimiento de nuevas alianzas que ofrezcan posibilidades beneficiosas para los emprendimientos de desarrollo regional.

Entre otros temas, llamó a todos los países de la Comunidad a asegurarse de que el acuerdo a través de la Ley de Recuperación Económica de la Cuenca del Caribe y la Ley de Asociación Comercial de la Cuenca del Caribe se maximice y se realice el empuje hacia la extensión.

La cooperación en asuntos de interés mutuo que sean beneficiosos para la región también debe abordar de manera crítica los temas de transporte, seguridad energética, gobernabilidad, resiliencia e iniciativas alternativas de energía.

Acerca del tema medioambiental, llamó a esforzarse para garantizar que las voces de estos países insulares y vulnerables se escuchen en la próxima Cumbre de Acción por el Clima y que los resultados aborden adecuadamente los desafíos a en

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/190630-cancilleres-abogan-por-zona-de-paz-en-el-caribe>



**Radio Habana Cuba**